

Me gusta escuchar música, desde los Tigres del Norte, Rosalía, Luis Miguel...

PATRICIA AVENDAÑO



REDACCIÓN

A 24 años de haberse constituido el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño, su presidenta, aseguró que la ciudadanía puede confiar en la certeza que dará el organismo en las elecciones del próximo año, cuando se elige la Jefatura de Gobierno y las 16 alcaldías de la capital, pese al recorte de 29 por ciento en sus recursos para este año.

“Nos hemos esforzado a lo largo de 24 años de ofrecer certeza, legalidad, calidad. A veces la gente piensa que el tema de la calidad sólo es aplicable a las empresas privadas. Nosotros tenemos, debo de decirlo, una certificación en una instancia internacional. Somos el único instituto electoral del país que tiene un reconocimiento, tiene el ISO electoral que reconoce que nuestros procesos están apegados a todos los lineamientos estrictos con estas normas internacionales, con auditores externos que han certificado que lo que hacemos lo hacemos bien y apegados a todas las normas que nos brinda, pues da certeza y garantía de que quien es electo o lo que se decide corre por estos estándares apegado a la normativa y que se hace y se hace bien”.

Así lo platicó en entrevista con Blanca Becerril para la sección *Perfiles*, en *Heraldo Media Group*, en la que detalló que en la antesala de la renovación de la Jefatura de Gobierno, están preparando el proceso electoral que arranca en la fase final de este año. “Nosotros tenemos 33 oficinas distritales que ahí es donde se opera, digamos, se concreta la elección; se van a colocar en colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE) dónde se ubican las casillas, pensando en el diseño de las boletas, en el diseño de las actas, cómo vamos a hacer nuestro sistema de cómputo, porque tiene que ser muy rápido”, dijo.

También detalló una característica del sistema de cómputo para elección en el instituto, pues es el único en el país que el mismo día de la elección empieza a hacer el cómputo y al día siguiente puede tener resultados oficiales, a diferencia del INE, que tiene los preliminares el domingo y el miércoles arranca su cómputo oficial, refirió.

Además, Avendaño presumió el presupuesto participativo del programa Enchula tu colonia. “Quiero decirte que nosotros ya tenemos 11 años, de verdad parece sorprendente, 11 años de llevar a cabo este ejercicio de presupuesto participativo, ha ido incrementándose el monto que cada colonia tiene para destinar a mejorar algún espacio público y no solamente son cosas tangibles, no son obras en concreto. Tenemos de todo tipo, desde personas que piden tinacos, calentadores solares, que pavimenten algún área, recuperación de algún espacio público abandonado, se han recuperado jardines, por ejemplo.

Respecto a lo relacionado con la atención ciudadana y cumplimiento de las obligaciones de los alcaldes y funcionarios locales, dijo que están haciendo “tareas relativas a revocación de mandato, porque es otra de las figuras incluidas en la ley, donde vecinos de diferentes alcal-

FOTO: ESPECIAL

Elecciones de 2024

OFRECE IECM CERTeza

Patricia Avendaño

• **LABOR.**  
Atiende diferentes vertientes en el instituto.

**TRABAJO ES CONSTANTE**

- 1 • HUBO UN AJUSTE PRESUPUESTAL, PERO EL INSTITUTO FUNCIONA PERFECTAMENTE CON LA REESTRUCTURA, ASEGURÓ.
- 2 • SOBRE LA DESAPARICIÓN DE LOS ORGANISMOS PÚBLICOS LOCALES (OPLES), DIJO QUE ESTÁN EN SUSPENSO.
- 3 • NO SERÍA DESEABLE UNA SITUACIÓN DE MODIFICACIÓN DE LA ESTRUCTURA DE NINGÚN ORGANISMO LOCAL, DETALLÓ.

**~PERFILES**  
**Patricia Avendaño**  
**presidenta del IECM**



**PARTICIPACIÓN CIUDADANA**

• CON UN AMPLIO RECORRIDO EN EL INSTITUTO, DICE QUE LA CIUDADANÍA PUEDE CONFIAR EN EL IECM Y CONTINUAR CONTRIBUYENDO EN EL PRESUPUESTO PARTICIPATIVO, ASÍ LO PLATICÓ EN ENTREVISTA PARA LA SECCIÓN PERFILES.

FOTOS: ESPECIALES

**LARGO CAMINO EN LAS INSTANCIAS ELECTORALES**

- 1 • LICENCIADA EN CIENCIAS POLÍTICAS Y ADMINISTRACIÓN PÚBLICA POR LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO (UNAM).
- 2 • HIZO ESTUDIOS DE ESPECIALIZACIÓN EN ADMINISTRACIÓN PÚBLICA EN EL INSTITUTO NACIONAL DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA.
- 3 • EN LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA REALIZÓ EL DIPLOMADO EN ESTUDIOS ELECTORALES.
- 4 • HA PARTICIPADO COMO PROFESORA ADJUNTA EN LA FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIALES DE LA UNAM.
- 5 • COLABORÓ COMO INVESTIGADOR EN EL CENTRO DE ESTUDIOS DE ADMINISTRACIÓN ESTATAL Y MUNICIPAL DEL INAP.
- 6 • SE DESEMPEÑÓ COMO JEFA DEL ÁREA DE CONTROL DE GESTIÓN ADSCRITA A LA SECRETARÍA EJECUTIVA DEL INAP.
- 7 • PARTICIPÓ CON LA ORGANIZACIÓN CIUDADANA ALIANZA CÍVICA COMO OBSERVADORA EN EL PROCESO ELECTORAL DE 1997.
- 8 • HA COORDINADO, EN EL ÁMBITO DE SU COMPETENCIA, LOS PROCESOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA.

**P**

**ese al recorte que sufrió el Instituto Electoral de la Ciudad de México, ya trabaja en la preparación de las elecciones para la Jefatura de Gobierno y renovación de las 16**

**alcaldías en 2024. En entrevista con Blanca Becerril para Heraldo Media Group, su presidenta, Patricia Avendaño, habla de los retos que enfrenta el instituto**

días, como Benito Juárez, Miguel Hidalgo, Xochimilco, Iztacalco... en fin de varias alcaldías, tienen esa inquietud.

“Por eso hay este instrumento en la ley, donde si los vecinos no están conformes con la manera en que se está gobernando, pueden solicitar a la mitad del mandato de un alcalde o de un diputado o de la persona en cuestión, solicitar que se haga un ejercicio para verificarse”, especificó.

Y es que Avendaño detalló que tradicionalmente se piensa que en el IECM “solo hacemos elecciones”, pero definió que el instituto trabaja con varias vertientes.

**SU VISIÓN ANTE EL RECORTE DEL IECM**

*“Resulta un impacto importante la desaparición de los Oples y sus oficinas territoriales”.*



**PATRICIA AVENDAÑO**  
PRESIDENTA DEL IECM

SE DA TODO EL APOYO QUE REQUIEREN LOS PARTIDOS, ESTAR AL PENDIENTE DE SUS REGISTROS, DE SU MILITANCIA, ENTREGARLES EL DINERO PÚBLICO, PORQUE TODOS LOS PARTIDOS TIENEN DINERO PÚBLICO”.

“El IECM coordina las elecciones de jefe de Gobierno, de los diputados de ahora nuestro Congreso, de los alcaldes y una figura novedosa, que son los concejales que ahora integran un colegiado, llamado Comité de Participación Comunitaria, que es quien gobierna cada alcaldía”, explicó.

Sobre esto, dijo que en estos momentos están en la etapa en donde las personas ya registraron sus proyectos para participar, están haciendo difusión y están llevando a cabo el registro para la votación electrónica, es decir, por internet. Dijo que el registro es del 3 al 26 de abril, mientras que la votación será del 28 de abril al 4 de mayo. Aclaró que es una votación como la que se aplica en el extranjero, pues se cercioran que nadie que votó vía electrónica lo haya hecho de manera presencial.

Sobre su futuro cuando deje el IECM, adelantó que hay organizaciones internacionales de observadores electorales a las cuales le gustaría integrarse para ser parte de alguna misión internacional de manera permanente y “aportar todo lo que yo he aprendido a lo largo de estos 20 y tantos años”, detalló.